人たちが、 ます。 通学合宿は、「 の ちが、ボランティアで支えていのメンバーを中心とした地域の学合宿は、「通学合宿実行委員



担当する班の献立を検討する実行委員 (中央公民館)

ボランテ 支援する アの力

## 地域の子どもを

いの員

## 大久保小学校の児童と古川政子さんご一家

3日間、風呂を提供した木場田町の古川さん。 子どもたちは、初めて会う子ばかりでしたが、 みんな人なつこくて、楽しくおしゃべりが弾ん だそうです。また、飼い犬の話をきっかけに、 話題は人の体の発達など、それぞれの家庭では 話題に挙げにくいことにも及びました。「ここ での子どもたちは素直な気持ちで質問してくる ので、こちらも自然な感じで説明ができまし た」と古川さん。交流を通して、子どもたちと の間に信頼関係が生まれたことに満足している そうです。



## 宮小学校の児童と奥山民代さん

奥山さんは、子どもたちと一緒に公民館に宿 泊したり、下校時間には公民館の入口で「おか えりなさい」と声をかけて迎えるなど、お母さ ん代わりとして活躍しました。

「子どもたちの自主性を大切にした毎日です が、食事に関しては、野菜の摂取量が少ないこ とが気になりました」と言う奥山さん。

公民館の一室には、自主学習を進める子ども たちを優しく見守り励ます奥山さんを頼って、 気軽に質問を寄せたり、話し掛ける子どもたち の姿がありました。

この合宿を通して成長」 見ることができたようです 見ることができたようですう という熱意を持ったま 通学合宿に参加した児童 通学合宿に参加した児童 地通と域学 験が どもたちの る 表情からは、 何らかの して成長

学合宿の ども たち 体 一験を通 て 成長

合う姿 で育て この で U 童 た子 は をた

きの子どもを知る地域の児童と触れ した人の中には、 地域のボランティ れ アとして

今ど

終えた人も多く、 ようです。 のことを知る好機」 小学生との交流は、 通学合宿によ すでに子育て となっ 今の のような貴 子ど 参加 11 る

●朝食の献立にパン会重な意見がありました。 実行委員からは、次 ン食を希望す る

の大きな違いを知った

薄な面が見て取れたとを大人が教えないと気付かなとを大人が教えないと気付かないで両端を持つと簡単にできるこいても周囲は何もしない。二人 いても周囲は何もしない。二人として、悪戦苦闘している子が一人で布団にシーツを広げよう として、悪戦苦闘--

市役所付近に残っている貴重な町並みを タウンウオッチング

よく昆虫採集をしましたが、虫は後よりも自然がたくさん残っていて、セルはなかったそうです。また「今の小学生が使っているようなランドー瀬さんが子どものころは、現在ついて話をしました。 しました。 を大切にしていた自らの思いで逃がしていました」と、小 が「昔の宮と現在の宮利用して、地元に住む 学校 難しい話だと分から、 宮の変化」合宿中の 小さな命 らない 出を話 じ弘一にさ日

中央公民館では、

合宿中の子ども

スグループが歌声を披露中央公民館で活躍するコ

ラ

うで、会場は和やかな雰囲気に包まませてゆったりした気分になったよく、また、子どもたちもお風呂を済大久保小学校にゆかりのある人も多を開催しました。メンバーの中には、を開催しました。メンバーの中には、たちのために コー ラスグルー プたちのために コーラスグループ

力強い歌声が響く「おーくぼーいず」の

れていました。ませてゆったりしょ

発表会

もらい、佐世保具の筒井隆義され 昔の建物の説明を聞いて、大久保並みの説明もありました。 は、どんな漢字を書くのです。学校6年の戸電千尋さんは、 中で、 チングしまし 熱心に質問 佐世保川沿いをタウ、隆義さんに案内して 市役所裏 して の 、のですか」 八幡 まし は、「 大久保 た そ

す。 そだとれか なも う っ不 ١١ でた 安

組み

をご紹介します

などと、小学校の

てどんなとこ?」

というテー

校で区

館 つ

地区

の

土学習

を利用して、地元に住宮地区公民館では、

中央公民館では、「大久保 中央地区の郷土学習 習 の

2域の人材や特色を生かした取り)時間を設けました。

関心を深めることができるような学歴史や特色を知ることで、地元への通学合宿の日程の中には、地域の

がら聞き入っしんの話に、 悸 ました。

んの話に、 橋口さんはうなずきなどもたちに優しく語りかける一瀬さかし、分かりやすい内容を選び、子 し

学校の児童

一瀬正弘さんの話を 熱心に聞き入る宮小

/ウオッ その

地

型は、地域の文化は、地域の文化は、

れや る

ず」の力強い歌声に誘われて、会場も見られましたが、「おーくぼーいたちは、突然の求めに戸惑った様子とおまで観客に徹していた子どもりました。 は大合唱となりました。 た様子 も

保小学校の交次でようなの1曲は、みんなで一緒に、大久のある数曲をメンバーが披露し、最「箱根八里」など小学生にもなじみ「 に大気最み

2003.11